

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8929

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 1880.

Los señores suscritores á este periódico, tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

Noticias.

NACIONALES.

de la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

El *Liberal* publica ayer mañana noticia, dando como rumor que el ministerio de Ultramar se proyecta la construcción de unos cañones que han de hacer su servicio en aguas de Filipinas.

Añade también el colega, que la posibilidad de allegar recursos para la fin, puede servir de pretexto para el arriendo de los tabacos filipinos.

Podemos asegurar que el señor ministro de Ultramar no piensa en dar pulso á las fuerzas navales del archipiélago, y que la noticia del colega queda reducida á la recomposición dos cañoneros, que están ya insertados, sin aumentar su número. Y lo esto se hará de acuerdo con el señor ministro de Marina.

Es todo lo que, según noticias oficiales, queda de verdad en los rumores de que se hace eco el colega.

Dícese que el director general Establecimientos penales proyecta titular los servicios de las mujeres empleadas en la casa-galera de cádiz, con los de las hijas de la Cañal.

Según la *Opinion* de Tarragona, es cierto que haya aparecido la fiera en aquella provincia.

Muy en breve se darán las órdenes oportunas al jefe de la comisión Marina en Londres para la consecución de dos avisos de 14 á 45 millas de marcha.

Se asegura que para primeros de julio se pondrán las quillas en los arboles de la Península á tres grandes aceros y á un cañonero, siendo ellos los primeros de su clase que construyen en España.

El cadáver del señor Fernandez los Rios llegará mañana á la estación del Norte, y allí permanecerá depositado hasta las once del día, en que será trasladado al cementerio.

Háblase de una carta del señor sada Herrera al marqués de la Vega Armijo, en la cual indica la creencia del ilustre ex-presidente de las Cortes de que por ahora no es probable un ministerio fusionista.

El senador cubano señor Güell y éste saldrá el domingo para Paris, cuyo punto no regresará hasta el día de octubre próximo.

El antiguo é intransigente modelo Sr. Egaña ha publicado una cartamantiendo su criterio de que los

moderados no deben hacerse ultramontanos ni fusionistas.

—Hoy ha estado á ver al señor ministro de la Guerra con objeto de ocuparse de la solemnidad que ha de verificarse el domingo próximo en la basílica de Atocha, el capitán general señor marqués de la Habana.

—Habla un periódico de reclamaciones que se anuncian en un centro diplomático importante, para el caso de que no se resuelva la cuestion del Noroeste en un sentido determinado.

Esté seguro nuestro colega de que no se realizarán sus pronósticos.

—Los reyes irán mañana sábado á la estación de Ciudad-Real á esperar á su augusto hermano el archiduque Carlos.

—En el expres de ayer tarde ha salido para Paris y otros puntos del extranjero el Sr. D. Manuel Silvela, á quien han despedido en la estación numerosos amigos y algunos diplomáticos.

Dicho ilustre hombre público permanecerá unos meses fuera de España.

—Esta mañana ha llevado á la firma de S. M. el rey el señor ministro de Ultramar, el decreto por el cual se nombra al Sr. D. Ramon Armas subsecretario del ministerio de Ultramar.

Esta tarde se ha comunicado al señor Armas, que se encuentra en Paris, la noticia de su nombramiento, y se cree que muy en breve regresará á Madrid para tomar posesion de su destino.

—Dice hoy la *Iberia*:

«Pudiendo presumirse equivocadamente que de las palabras que han mediado entre el *Correo* y la *Iberia* resultaba la más leve ofensa para las representaciones personales de dichos periódicos, han mediado entre ellas las explicaciones convenientes, á fin de quedar completamente ileso, como no podia menos de suceder, el decoro de entrambos.»

—Anoche anunció un colega que S. M. el rey irá á tomar baños á Santander y que su augusta esposa pasará el verano en esta corte.

No tiene fundamento tal version, pues el gobierno no se ha ocupado aún del viaje de la corte.

—Parece que los diputados y senadores del partido liberal dinástico que se ausentan de Madrid, llevan la impresion de que el gobierno tiene un largo plazo de vida.

—Como habia indicado un periódico, el Sr. Cánovas del Castillo tenia el propósito de asistir á la misa en sufragio del alma del eminente literato D. Angel Fernandez de los Rios, y no pudo satisfacer aquel deseo por habersele impedido el consejo de Minis-

tros celebrado ayer á la misma hora en que tenia lugar dicho acto religioso.

—Segun tenemos entendido, en dos ó tres conferencias diplomáticas más quedarán resueltas las cuestiones de Marruecos á satisfaccion de los países interesados en ellas.

—Antes de quince dias Madrid habrá dejado de ser el centro de la política, porque todos los personajes que de esto hablan habrán salido para baños.

Así lo anuncia un diario de oposicion.

—El general Martinez Campos pasó en el Pardo la tarde de ayer.

—Supone un periódico que el señor Manterola será presentado para la sede de Menorca.

—El general Terreros saldrá en breve para Sevilla.

—Un periódico de la noche supone que el nombramiento del general Pavía no fué por unanimidad en el Consejo de ayer, puesto que se indicó también al general Terreros.

Está mal informado nuestro colega; el nombramiento del general Pavía fué aceptado por todos los consejeros de la corona, reconociendo en él relevantes dotes para el mando de Cataluña.

Respecto del general Terreros, podemos afirmar también que el gobierno está altamente satisfecho de los excelentes servicios que presta en el distrito de Andalucía.

—El general señor conde de Valmaseda ha ofrecido ayer sus respetos á S. M., habiendo permanecido en la regía esta mañana una hora próximamente.

—Esta tarde á la una se han reunido, bajo la presidencia del señor Cánovas, los ministros plenipotenciarios, para deliberar sobre los asuntos de Marruecos.

La conferencia continúa á la hora de cerrar esta edición.

—En el ministerio de Ultramar se han recibido hoy tres telegramas de Cuba, refiriéndose todos ellos á asuntos económicos.

En ninguno se habla nada de asuntos de guerra.

—El martes ocurrió una desgracia en el ferro-carril del Grao. El maquinista, Francisco Rodrigo, que dirigia el tren que salió de Valencia á las seis de la tarde, quiso, sin duda, inspeccionar la vía al atravesar el paso de nivel de Ruzafa, asomándose desde la máquina, con tan poca precaucion, que chocando con uno de los postes de piedra que existen en dicho punto, fué derribado á la vía, y una de las ruedas le destrozó la cabeza, dejándole exánime en el acto.

Los empleados de la empresa han abierto una suscripcion para socorrer á

la viuda é hijos de su desgraciado compañero.

—El Sr. Pidal (D. Alejandro) ha recibido varias cartas de jefes importantes del partido carlista en provincias, censurando el lenguaje agresivo y violento que ha empleado el *Siglo Futuro* contra el diputado ultramontano por las últimas declaraciones que hizo en el Congreso. Al mismo tiempo declararán estos firmantes que no están dispuestos á seguir la política del Sr. Pidal.

—Las conferencias diplomáticas sobre Marruecos ganan terreno, esperando que llegarán á un completo acuerdo.

Créese que las conferencias terminarán en la semana próxima y que los plenipotenciarios se proponen mejorar la suerte de los judíos en Marruecos.

—La máquina del tren misto de Leon á Asturias, atropelló y dió muerte dias pasados en término de Azadinos á un vecino del indicado pueblo.

Los tribunales tienen conocimiento del suceso.

—La *Correspondencia de Cuba* correspondiente al día 5, que recibimos ayer, encabeza su número con un artículo dedicado á dar cuenta de la deposicion de armas verificada el día 1 por los titulados generales Guillermo Moncada y brigadier José Maceo, con las partidas compuestas de un teniente coronel, dos comandantes, seis capitanes, cinco tenientes, ocho alféreces y 200 números, entre los cuales figuran Narciso y Felipe, hermanos de Guillermon, Felipe Maceo, Quintin Banderas, Duarte y Bonet y otros de ménos importancia, cuyo acontecimiento lo considera de tal importancia para el completo restablecimiento de la paz, que concluye felicitando á España, á Cuba, al general Blanco, á nuestros valientes soldados y á los que al deponer las armas tuvieron el valor de anteponer á la pasion el amor á la Patria.

Los intereses materiales de la Isla entran en un periodo de desarrollo importante. A la fundacion del Banco Agrícola ha seguido la de un Banco Hipotecario, con autorizacion de emitir acciones hasta 25 millones de duros.

La inspeccion general de telégrafos proyecta una línea telegráfica que, partiendo de Sagua, concluya en Cárdenas, relacionando una zona de valiosos ingenios y fincas de primer orden que hace años reclaman este medio de comunicacion.

—Entre las estaciones de Navalverral y las Navas ha ocurrido ayer mañana un desgraciado suceso.

Hé aqui lo que se decía de público referente á este particular.

Venian en direccion á Madrid y en un coche reservado, dos hermanos, y en ocasion de estar almorzando y sin que mediase entre ellos la menor desavenencia, infrió el uno al otro con un cortaplumas varias heridas.

El agredido comenzó á dar voces pidiendo socorro, y en la primera parada que hizo el tren, dos guardias civiles que venian en el mismo, acudieron al coche y auxiliaron al herido utilizando sus pañuelos para contenerle la sangre, y como era consiguiente, quedaron auxiliando al herido y custodiando al agresor hasta llegar á Madrid.

Inmediatamente fué llevado el herido á la casa de socorro del distrito y despues trasladado á una casa de la calle de San Andrés; el agresor fué conducido al juzgado de guardia.

De las diligencias practicadas por dicha autoridad, ha resultado, segun se dice, que el agresor padece de enajenacion mental, y que el hermano herido, que sigue la carrera eclesiástica, venia acompañando á aquel para que le observara el frenopata señor Ezquerdo.

La entrevista habida entre ambos hermanos fué desgarradora, puesto que al enfermo se le habia pasado ya el acceso, y se abrazó rápidamente á su hermano pidiéndole perdon.

El desgraciado fué conducido al departamento de dementes del hospital general.

—A pesar de lo que asegura un periódico de la mañana, sabemos que no hay nada acordado respecto á la presentacion á Roma para las dos mitras vacantes.

—Dice anoche el *Correo* que los mas optimistas entre los políticos de la oposicion se rinden ya á la pesadumbre de los sucesos y se ve y se palpa que el gobierno quiere y puede seguir.

—Podemos afirmar de una manera terminante que el gobierno actual no se ha ocupado de ningun modo y en ningun sentido del asunto de los tabacos de Filipinas, y que en esto no se ha hecho mas que lo que hizo la comision nombrada por el gabinete anterior, siendo puramente gratuitos los pensamientos que al ministerio se atribuyen.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 25.—Cámara de los Comunes.—Comienza la discusion relativa á los derechos que deben pagar los vinos franceses á su introduccion en Inglaterra.

Los Sres. Baxter, Northcote y Noik,

— 1598 —

era esplendente. Las alondras cantaban en el espacio. Miró Hector la inmensidad bañada de luz y trechó á Cristina en sus brazos y a fuerzas.

—¿Qué dulce hubiera sido la vida!

—Su cabeza, un instante levantada volvió á caer sobre su pecho; titó un ligero temblor. Cristina foria su frente con besos apasionados, delirantes.

—¡Dios mío! ¡Dios mío!—decia; ¡qué piedad de nosotros!

—Sintió la joven las manos de Hector enfriarse entre las suyas.

—El moribundo abrió entonces sus cerrados párpados y mirando á Coq-Heron que sollozaba, le dijo con voz débil:

—¿Te acuerdas del augurio de la comedia? Razon tenia.

—Coq-Heron quiso responder; mas, al abrir sus labios, prorumpió en fuertes sollozos.

— 1599 —

—¡Demasiado tarde! ¡Demasiado tarde!—murmuró Hector.

—Abrazó á Cristina, cerró los ojos, apoyó su ya pesada frente en el seno de su amada y cesó de existir.

Pocos minutos despues, la silla de póstas de Cristina, que segun orden de Coq-Heron, debian llevarla á aquel sitio, deteníase á su frente. El viejo escudero condujo á ella el cuerpo de su amo, subiendo luego Cristina.

—Señora,—dijo entonces Coq-Heron.—¿Dónde quereis que os lleve?

—Al convento de las carmelitas del arrabal de Saint-Jacques,—respondió la desolada joven.

—Cuando hubo llegado al asilo religioso, tomó Cristina la mano de Coq-Heron y preguntóle á su vez:

—¿Y vos, donde vais ahora?—A Flandes... no faltará allí alguna vala que concluya conmigo.

en uno de los últimos años llegaron á Londres doce millones de personas.

Entran cada año en el puerto de Londres 100.000 buques que dan un movimiento comercial, en importaciones, de 25 millones de libras esterlinas, y en exportaciones 19 millones.

El valor de los establecimientos de la capital se calcula: en 1.062.000 libras valor de los caballos, 367.000 valor de los carruajes, y 7.000 valor de los arcos.

Los gastos son: 988.000 libras en cereales, 225.000 en paja, 752 en avena y 8.000 en herraduras para caballos.

Los derechos del gobierno á 10 libras y media por 1.000, se elevan á 893.756 libras.

Entre cocheros y conductores se cuentan 8000 hombres, mōzos de cuadra 4.000 y 3000 suplentes; total 15.000, que constituyen el personal de la administracion de omnibus.

— 1595 —

entonces Coq-Heron al borde del arrecife é inclinóse hacia adelante. Cristina siguióle en su impulso hollada de espanto. El caballero y el hermano Juan hallábase tendidos al lado uno del otro sobre las rocas inmóviles y mutilados; la espuma rojiza del rio bañaba sus cabezas sumergidas en el agua.

Tomó Coq-Heron á Cristina por los brazos.

—Venid, señora,—la dijo,—el señor marqués nos espera.

Entretanto, Hector, sentado al borde del camino real, contaba los minutos: habia arrollado su pañuelo sobre su herida; pero filtrábase entre sus dedos la sangre y corria lentamente por el césped. Las pulsaciones de su corazon se debilitaban de una manera sensible y progresiva; una nube roja pasaba á veces ante sus ojos, sintiendo un sudor de muerte humedecer su semblante.

—¿Vendrá? ¿vendrá? ¿podré al fin

dicen que no hay ninguna razón para tratar mejor a Francia que a los demás países vinicultores.

El Sr. Baxter pronuncia un discurso mostrándose favorable a la reducción de los derechos sobre los vinos, pero no en una reforma que resulta un beneficio solo de los intereses de Francia.

El ex-ministro de Hacienda, Northcote, se opone a la reducción de los actuales derechos sobre los vinos.

Después de un amplio debate se aprueba en segunda lectura el bill relativo a este asunto.

Ragusa 25.—Grande agitación en la Albania.

La liga organiza de nuevo la resistencia para impedir la cesión de Dulciño a Montenegro.

Las tribus se han armado otra vez.

Cincinnati, 24.—En la convención democrática de esta ciudad, el candidato a la presidencia de la república que tiene más probabilidades de ser designado, es el general Hancock.

Berlín, 24.—Escriben de Pekin que está decidida la revisión del tratado de comercio entre Alemania y China.

En lo sucesivo Alemania tendrá el derecho de establecer en China depósitos y factorías.

Londres, 24.—Cámara de los Comunes. —El ex-ministro de Hacienda Sr. Northcote propone que en vista de que la Cámara ha hecho respetar su derecho en el incidente relativo al señor Brandlangh, decreta la libertad de este. La Cámara aprueba la proposición.

El señor Labouchere anuncia que el señor Brandlangh volverá a la Cámara a sostener su derecho legal.

Cincinnati, 24.—La convención democrática ha elevado para candidato presidencial al Sr. Hanavik.

Lisboa, 24.—Telégramas de Montevideo recibidos hoy, dicen que son muy difíciles las comunicaciones con Buenos Aires a consecuencia de la guerra civil que ha estallado en la república Argentina.

Un despacho añade con referencia a noticias de las inmediaciones de Buenos Aires, que se oía un vivísimo fuego de cañón y de fusilería a poca distancia de aquella ciudad.

Se cree que la lucha será larga y encarnizada. Los ánimos están muy sobrecitados por ambas partes.

Berlín, 24.—La liga albanesa ha dirigido un telegrama a la conferencia internacional reunida en esta ciudad, manifestando que no consentirá jamás en el desmembramiento de su país, y renovando el ruego de que la conferencia tome seriamente en consideración el deseo de los habitantes de la Albania de mantener intactos sus antiguos derechos.

ciones de los ya dichos protegidos. El ministro plenipotenciario de Austria presentó el memorandum comprendiendo los puntos de propiedad, creencia y protección de personas, manifestando que los ataques que se dirijan al culto se considerarán como insultos al pabellón de las naciones católicas.

La Audiencia de esta corte ha dictado una sentencia que sienta precedente en el ferrocarril del Noroeste. Parece se trataba de un pleito que venía siguiendo la empresa del ferrocarril del Norte con el Crédito Castellano, habiendo sido sentenciada aquella al pago de una respetable suma.

El comité progresista democrático está reunido a estas horas en casa del Sr. Mártos para tratar del entierro del Sr. Fernandez de los Rios, que fué embarcado el cadáver ayer por la tarde.

Tan pronto como se ha sabido la separación del general Prendergast de la capitania general de Cataluña, los socios del Circulo constitucional se mostraron muy contrariados porque veían sus proyectos deshechos y sus esperanzas por el suelo. A la noche acudían varios de los hombres mas importantes de dicho partido, y las observaciones que estos hacían no eran escuchadas como estos dias, pues se mostraban los menos importantes más decididos a disentir que a escuchar.

El cadáver del Sr. Fernandez de los Rios se embarcó ayer en París y llegará mañana a esta, donde se celebrará el entierro con gran solemnidad por los individuos de los partidos democráticos, aunque parece que el gobierno se está ocupando de este asunto y es muy posible que se tomen algunas medidas con el objeto de que, por la numerosa concurrencia a este acto fúnebre, se prohíba la entrada del entierro por las calles de esta capital.

En la cuestión del Noroeste parece que el gobierno se comprometió a dar la línea libre de cargas, excluyendo el derecho de acreedores, más los tribunales han dispuesto que no se cancelen las hipotecas mientras la empresa no satisfaga el importe de lo que resulte a su favor, y la empresa concesionaria pide la rescisión del contrato y como consecuencia cien millones de reales hecha por la cancellería francesa.

Bolsa de hoy.—Consolidado interior 18'60.—Amortizable 39'30.—Bonos 96'50.—Banco y Tesoro 100'10.—Aduanas 98'90.—Ferro-carriles 38'70.—Banco de España 280.—París 5'07.—Londres 48'40. Después de Bolsa a 18'70 contado y fin de mes.

El correspondiente.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

24 de Junio de 1880.

—Pero muger, mira que son las doce!

—Ya voy!
—Es que...
—No me interrumpas.
Este diálogo con ligeras variantes se repitió el lunes por la noche en muchas casas.

La Correspondencia había publicado con lujo de detalles la causa del fratricida Bonifacio García, que los lectores habrán devorado ya.

Esta clase de lectura atrae como el abismo!

Los que siguieron paso a paso el relato del fiscal durmieron mal y tuvie-

ron pesadillas... ¡Un hermano que sacrifica con tanta crueldad a' que con él brotó del mismo seno, que hiere a su cuñada, que maltrata a una jóven oficial porque quiere defender a su amo! Esto es horrible.

Al día siguiente otra noticia de sensación:

Oliva, el asesino del Sr. Aguilar, había preparado lo necesario para su evasión. Había limado sus grilletes y una reja, tenía guardado un traje para disfrazarse, y su muger le llevaba una navaja de grandes dimensiones. Esto unido a los suicidios números 41 y 42, a los robos continuos, a las muertes repentinas, y sobre todo al anuncio del choque de los planetas que ha de causar tantos desastres, según un astrónomo escocés, nos tiene con el corazón en un puño.

Se nota estos dias en Madrid en los caballeros una marcada tendencia a llevar a menudo la mano a los faldoles de la levita.

Los que suben al tranvía no los sueltan mientras viajan.

Cuando Alvarez Oliva entró en casa de su víctima se echaron los cerrojos en todas las puertas. Porque a un prójimo le arrebataron un faldon de levita con una cartera provista de billetes de Banco, todos vigilan la parte alada y posterior de dicha prenda de vestir.

No es el faldon lo que buscan los cacos, sino las carteras provistas de valores.

Conque no hay que mirar atrás sino adelante.

La última comedia de Echegaray (Miguel) que ha gustado, se titula *Por dentro y por fuera*.

Es el eterno asunto de los que quieren y no pueden.

Fernandez de los Rios ha muerto. Con él ha desaparecido de la tierra una inteligencia fecunda, un alma generosa y una voluntad de hierro.

Unido al movimiento intelectual de España como el maquinista a la locomotora, todos, amigos y adversarios, le hacen justicia.

Hoy se han celebrado honras por él en la iglesia de San Isidro: sus restos llegarán en breve a Madrid.

También se han honrado ayer las cenizas del comandante Villamartin, esclarecido escritor militar.

Asmodeo anuncia muchos matrimonios próximos a celebrarse.

—Es extraño! decía una dama: en esta época que no suelen realizarse uniones, si fuera en el Otoño!

—Pero señora, si hace un frío de invierno. Nada tiene de extraño que los que aspiran a la felicidad se figuren que estamos ya en Setiembre u Octubre.

La verdad es que anoche durante la verbena de San Juan tenia uno que abrigarse. Y por cierto que estuvo desanimada.

Las verbenas se van.
¿Y cómo no? Aquí todo el año es verbena, feria y jolgorio.

A propósito del frío.
Una familia de Murcia envió hace poco a otra de Madrid un cajon con dos magníficos jamones. Al destapar la caja se notó con sorpresa que en vez de los jamones había dos gruesas piedras.

—Qué significa esto, preguntaron al factor de la estación.

—Que se han petrificado los jamones.

—Y cómo?

—Con el frío.
De estas petrificaciones hay frecuentes ejemplos.

El cepillo de una iglesia ha sido robado.

Como presuntos autores de este secuestro han sido detenidos un hombre y una muger.

Y para que querrian ese cepillo....

Para limpiarse?

—No, para limpiarlo.

Julio Nombela.

Gacetillas.

—**Premio.**—Sabemos que el jóven Jimenez, a cuyo extraordinario arrojo se debe sin duda alg una en primer lugar la salvacion de la Iglesia parroquial de Sta. Marina, ha sido no solo premiado por las autoridades con una cantidad en metálico, sino tambien propuesto por el digno alcalde de esta capital para la Cruz de beneficencia, a que indudablemente se ha hecho acreedor. Este jóven en la mañana del incendio amenazador, luego que terminó el peligro, se dirigió modestamente a su trabajo, de tal manera que cuando se le buscaba para presentarlo al público agradecimiento ya no pudo ser habido.

—**Sensible escena.**—Un matrimonio jóven que vivía en la calle de Rosales tuvo ayer tarde una cuestion dentro de su casa, insignificante al principio, pero que como todas fué tomando graves proporciones. Lució al fin la boca en las manos del marido, que asedió a su muger un golpe con ella con el que le cortó solo la ropa, por lo que pudo huir debajo de la cama. El agresor entónces se hirió mortalmente en una ingle, y al dirigirse un segundo golpe en el pecho, hirió en la mano a una parienta suya que intentó detenerlo, después de lo cual realizó su objeto y quedó muerto en el acto. Estos pormenores nos han referido, pero no sabemos si del sumario, a él que al momento se dió principio por el Sr. Juez competente, resultará alguna diferencia en los detalles: de todos modos es un hecho que el marido ha muerto, que la muger tiene la ropa cortada y que una parienta suya está herida en la mano. ¡Cuándo conseguiremos que el uso de las armas prohibidas no esté generalizado de la alarmante manera que hasta aquí!

—**El vicio.**—Dicen que hay en la Coruña—duendes; demonios; fantasmas.—Aquí están hoy en los cambios—de viviendas y de casas.

—**Las hermanas Ferni.**—La célebre cantante del Teatro Real Carolina Ferni y sus hermanas deberán presentarse esta noche al público en el Teatro Principal, donde segun nuestras noticias hay ya pedidas muchas localidades por los que desean poder apreciar su gran mérito, puesto que sus compromisos en Sevilla les obligan a no dar en Córdoba mas funcion que la de esta noche, segun nos aseguran.

—**Recaudacion.**—Hé aquí la obtenida el día 25 de Junio en los fieltos de esta capital.—Por el Central, 955'15.—Puente, 456'50.—Pretorio 255'12.—San Sebastian, 288'70.—Tejares, 195'88.—Matadero, 691'24.—De las 2842 pesetas 59 céntimos re-

caudadas, corresponden al Termino 1341'39.—A la provincia y municipio 1341'42.—Adicionadas 159'78.

—**Mejora y abuso.**—Hace algun tiempo que con general aplauso desaparecieron los llamados jardines de la Victoria, quedando aquel lugar más diáfano y aprovechable, el paso de forma más moderna y cómoda, y la fuente que ocupaba el centro luciendo mas su agradable forma; pero hé aquí que los conductores de muchas cafeterías entran por donde no deben entrar, les dan de beber donde tal cosa está prohibida, y cometen una serie de infracciones que no tienen paralelo. Traslamos lo dicho a los encargados de que no sea un hecho.

—**Lo celebramos.**—Ya se ha abierto otra vez al culto la iglesia parroquial de Sta. Marina, después de volver las imágenes a sus respectivos altares, reinstalar el archivo y colocar un altar portátil para cubrir el lugar del siniestro. Es probable que como indicamos al principio se abra una suscripcion pública con objeto de allegar fondos que ayuden a la restauracion.

—**Teatro de verano.**—El precioso coliseo abierto recientemente al público continúa cada dia mereciendo más sus favores, a lo que contribuye con la aplicacion de los artistas la variedad que la empresa dá a los espectáculos y tambien la comodidad que se disfruta en aquel espacioso y bien dispuesto local.

—**El Riff.**—El encargado en la custodia de la tienda del Circulo de la Amistad, en el llano de la Victoria, se vió anteanoche acometido por una turba de muchachos que lo apedrearon y persiguieron hasta que tuvo que encerrarse en la castilla, de donde pudo salir ayer por la mañana para dar cuenta a la autoridad de tal suceso.

—**Tres.**—Este es el número de los aspirantes que ayer habían solicitado la plaza de jefe de la nueva guardia municipal.

—**Buena nueva.**—El día cinco de Julio próximo venidero se abre el pago de la mensualidad del corriente mes a los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por la caja de esta Administracion, siempre que tengan presentadas sus justificaciones para el día treinta del corriente.

—**Bien venido.**—Ha llegado a esta capital nuestro querido amigo el Sr. D. Rodolfo del Castillo y Quattliert, director de nuestro ilustrado colega *La Andaluza Médica*. Celebramos su buen viaje y feliz regreso.

—**Subasta.**—Mañana se subasta en Luque el arbitrio de la medida para líquidos de uso voluntario, y pasado mañana el de extraccion de piedra de las canteras del Comun.

—**Efemérides.**—Hoy.—1350.—Es coronado en Pamplona Carlos II de Navarra.—1498.—Colon llega a la isla del Sol.—1635.—Felipe IV, rey de España, declara la guerra a Francia.—MAÑANA.—1458.—Muere Alfonso V de Aragon, el Magnánimo.—1515.—Fundacion de Santiago de Cuba.—1519.—Carlos I de España es elegido emperador de Alemania.

—**Folleto.**—Hoy termina la publicacion de la preciosa novela que ha venido ocupando este interesante

— 1596 —

verla?—decia fijando sus miradas en el empolvado camino.

Todas las horas de su pasada existencia, representábanse entónces en su memoria: veíalas cruzar sucesivamente una a una, desde la hora infansta que le arrebató a su padre, hasta la en que había besado el sudario frío y sangriento de Mr. de Blettarsins. ¡Cuántos momentos tristes por algunos iluminados y de pasajeras ilusiones!

Esperaba siempre y sentía que su vida se apagaba poco a poco. Miró veinte veces por el arrecife, creyendo escuchar los rumores de una lejána carrera, y otras tantas volvió a caer desfallecido sobre la yerba que le sostenia, engañado en su esperanza. Al fin el galope de dos caballos le hizo incorporarse a medias apoyándose en un codo. No se equivocaba esta vez: eran Cristina y Coq-Heron. Abrió sus brazos, recibiendo en ellos a Cristina. La palidez de la infeliz jóven

ESTADÍSTICA DE LONDRES.

El número de mecheros de gas que ilumina a Londres asciende a 469 000, cuyos tubos conductores del fluido ocupan una longitud de 500 leguas.

El consumo diario de agua en la misma capital se calcula en 54.323.287 gallones, y el carbon de piedra en cuatro millones de toneladas.

Circulan diariamente por las calles cuatro mil ómnibus.

Cada uno de ellos transporta 300 personas y 2000 por semana.

El número de personas que circulan en todos los ómnibus es de ocho millones por semana ó 386 millones por año.

Suponiendo que cada persona paga 60 céntimos, los ómnibus ganan cada año 231.600 000 rs.

Entran diariamente en Londres cerca de 250.000 personas, sin contar las 18.000 que desembarcan. Segun las estadísticas oficiales,

— 1600 —

Cada uno de ellos iba a buscar un refugio contra la vida; Cristina en la oracion; Coq-Heron en la muerte.

FIN DE LA NOVELA.

— 1597 —

Causaba miedo: ni aun lágrimas tenían sus ojos para llorar y desahogarse.

—¿Dónde está Pablo Emilio?

preguntó Hector.

—Ha muerto,—respondió Coq-Heron.

—¿Y el hermano Juan?

—¡Muerto tambien!

Mr. de Chavailles dejó caer su cabeza sobre el hombro de Cristina.

—¡Muertos todos!

(todos cuantos me han amado en este mundo! excepto tú,—dijo tendiendo la mano a Coq-Heron.)

El viejo y leal escudero volvió su semblante para no dejar ver las lágrimas que le corrían.

Hector guardó silencio algunos minutos; respiraba con dificultad. En ese instante elevóse el sol sobre el horizonte, cubriendo con sus rayos la campiña; el cielo ofrecíase de un límpido azul, prometiendo

de nuestro DIARIO, é insertamos las últimas planas, con objeto de facilitar de lectura á nuestros favoritos, unos datos estadísticos curiosos. En el próximo número daremos á un principio á una de las estimadas obras de un célebre artista contemporáneo.

Datos.—Hé aquí los de un cuque indudablemente debe tener paciencia á prueba: Anteayer es en su vez en la fuente de la plaza del Salvador muchos hombres, niños, con la friolera de veintinueve cántaros. En la de la calle del Clister otros ochenta y uno. En la de la puerta de Ovario setenta y cinco. En la de San Miguel veintinueve. En la de San Nicolás de Illa uno que tardó en llenarse cincuenta. En la de la plazuela de Pina cincuenta y ocho. En el patio de Naranjos una muralla de tres lietas alrededor de la fuente, y así sucesivamente por todas partes. De las estaciones que presencié no ha habido una sola, sin duda porque esto no tiene fin.

Orden público.—El cuerpo de milicia ha tenido mucho que hacer la semana última, en la que ha ocurrido cuatro individuos á la cárcel, uno que ha causado heridas á dos, ha recogido armas prohibidas, ha detenido cinco escandalosos, ayudado á extinguir un incendio, auxiliado á dos heridos y un tufo.

Histórico.—Un dependiente de un burero estaba sacando una cuenta como no le saliese decidiese á cantar á su amo:—Diga V., señor: ¿cuántos años llevo?—Pero se repentinamente contestó el usurero: diez años que está V. en esta casa, no sabe V. que de cuarenta me voy á las dos terceras partes.

Cosecha rara.—Se dice de muy pocas que en un cercano pueblo de provincia sembraron agujas en la labrada con objeto de cojer de una buena cosecha, pero todavía parece mas raro aun el haber reido hace pocos días entre matas y muy lejos de la población algunos rumbos que mas bien pueden la muerte que la vida.

Desperfectos.—Los hay muy gruesos en las aceras de la calle de Antonio. Se diferencian de las que en la de Valladolid en que aque- se distinguen por lo hundidas estas por lo salientes. Resultado: el.

A los interesados.—Recordar que mañana á las cinco de la tarde se reunirá en el salón alto de las Escuelas Pías el colegio médico de Córdoba y que es muy interesante para el porvenir de esta resabilísima clase la asistencia de todos individuos á estas primeras sesiones.

Es muy linda.—En el teatro calle del Conde de Gondomar esta noche la decoración de lo de que ya antes de ahora nos ocupado.

Municipales diurnos.—Cuas escandalosos y dos por infringir disposiciones de la autoridad han detenidos solamente por estos honorarios en la semana anterior, cuyo tiempo han recogido también armas prohibidas y han contribuido á extinguir un incendio.

Mala puntería.—¿Es Vd. ca-?—Una sola vez he ido de caza veintidós años.—Comprendo. Era inesperto y se discurría á la primera vez viendo que no mataba....—Contrario, si maté á un guarda que.

Calderilla.—De las notas reales al Senado por el señor mi- de Hacienda, resulta que desde de Agosto de 1875 á fin de Mayo de 1876, se han recogido 15.388.597 rs. 25 céntimos en calderilla de los sistemas anteriores á 1868, y aún en las Administraciones económicas 3.443.365 pesetas; y distribuido en el mismo tiempo 78.735 pesetas 35 céntimos en monedas de bronce del sistema decimal.

Cartas.—Se hallan detenidas en Administración Principal por ser insuficiente las dirigidas á para las siguientes personas: don Esteban, D. Antonio Cabanilla, Gertrudis Portuondo, D. José Pe- pez, Sr. Capitán de la novena de la primera batallón de in- a Reina.—Para Filipinas, don García y Castaños.

Municipales nocturnos.—A por los servicios prestados por en la semana anterior, las

noches de ella no han podido ser mas pacíficas, puesto que solamente han tenido necesidad de acudir al incendio de la parroquia de Santa Marina, sin que ni el mas pequeño desorden haya venido á turbar la paz de los que dormían.

Autor.—El que lo es de la obra titulada «La Batalla de Alcolea» don Francisco de Leiva, ha trasladado su domicilio á la casa número ciento doce calle del Sol, á la que podrán dirigirse cuantas personas lo deseen.

Sección minera.—Se han solicitado cincuenta y tres pertenencias de la mina de plomo «La Permanente» del término de Belalcázar.

Pensamiento.—El hombre solo es capaz de juzgar por las apariencias.

Edicto.—Por uno del juzgado de Aguilar se llama á Fernando Gallardo, contra el que se procede por uso de una guía falsa.

Cantar.—Que son muy malas las sustras se dice en prosa y en verso.—Mas no serian tan malas si fueran buenos los yernos.

Acuerdos.—El jueves publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados en Mayo último por el Ayuntamiento de Lucena.

Cuadrillas.—Las de Lagartijo y Frascuelo están contratadas para las corridas de hoy y de mañana en Valladolid.

Arriendo.—El de los derechos de consumo se subasta el martes en Hinojosa.

Gastos.—Los del hospital de Agudos de esta capital ascienden este mes á doce mil trescientas noventa y seis pesetas y tres céntimos.

Repartimiento.—El de la contribución territorial de Almedinilla se halla á la vista hasta el día veinte y nueve.

Lotería nacional.—En el sorteo celebrado ayer correspondieron los premios mayores en los números siguientes: en el 30306 el de 80000 pesetas; en el 627 el de 50000; en el 9999 el de 25000, y en el 13415 el de 15000. Además fueron premiados con 2500 pesetas los números 10275—3157—7873—24087—15578—23001—33340—20995—16632—16—29852—8580—29184—1154—31390—5698—29486—11054—32213—4227—19788—3925—20724—6296—11186—2344—27464—2244—1641—11147—14208—4989—9304—16400—12869 y 35790.

Arbitrio.—El de los puestos públicos se subasta el día veintinueve en Luque.

Corrida de Barcelona.—Segun leamos en la prensa de esta ciudad, en la corrida celebrada el jueves se lidiaron toros de Carriquirri, que fueron buenos, matando veinte y un caballos. *Bocanegra* se portó como bueno, habiéndosele regalado á petición del público uno de los toros.

Capellanía.—Se ha solicitado la conmutacion de rentas de la capellanía fundada en Cañete de las Torres por D. Juan Torralvo Velez.

Eclipses.—Los padecerá de algunos días nuestro estimado colega sevillano el *Universal*. Después del último, que ha durado varios días, yo vimos ayer á recibir su visita.

Plaza.—Una de auxiliar de las escuelas de niñas de Hinojosa del Duque se va á proveer por traslación después del cinco de Julio.

En marcha.—El celebrado tenor cordobés D. Fernando Valero ha salido para Londres, en uno de cuyos teatros está contratado para formar parte de una compañía en que figura la célebre Patti.

Sébase.—Las autoridades de Pontevedra invitan á las demás provincias á que concurran á una Exposición regional de mercancías y ganados que se celebrará en aquella ciudad del cinco al veinte de agosto. Los ferro-carriles del Norte transportarán las mercancías á mitad de precio.

Convocatoria.—Se anuncia para proveer un número indeterminado de plazas de alumnos en la Escuela de ingenieros de la armada, debiendo empezar los exámenes en la corte el día primero de febrero del año próximo.

Eso se vá.—Desanimadísima estuvo en Sevilla como en Córdoba la velada del miércoles.

Alivio.—Parece que varios Ayuntamientos de Málaga, en cuyos términos se halla la flojera, han instruido expediente para que se les rebaje parte de la cuota que satisfacen por la contribución territorial.

Renta.—Desde el jueves se ha incautado la Hacienda en Sevilla de la renta de consumos.

Guardia civil.—La de Linares ha preso al autor de dos criminales sucesos del día diez y ocho. El asesinado de un infeliz anciano, cometido en la delbosa de las Yeguas, término de Baeza, y la agresión á su amo don Antonio Herrera Ruiz, avocinado en Gimona, ocasionándole una herida gravísima.

Defuncion.—Ha fallecido en Jaén á la edad de cincuenta y siete años el distinguido escritor D. Antonio García Negrete. Una numerosa comitiva acudió presurosa á rendir el último tributo al veterano literato, y en la puerta del teatro, los actores del mismo, vestidos de negro, colocaron sobre el féretro una corona en cuyas cintas se leía: «Al eminente escritor Antonio García Negrete, los actores del teatro de Jaén».

Peticion.—La liga de contribuyentes de Málaga ha dirigido al señor ministro de Estado una exposicion pidiendo que se hagan gestiones para conseguir de Inglaterra, ya que no la reforma total de la escala alcohólica, al menos la fijacion de un solo grado á los vinos del Sur de España, el de veinte y seis grados Sikes, en el bien entendido que el adeudo sea el mismo que corresponde á los veinte y seis grados pesado como minimum. En esto debe haber error, por cuanto los vinos españoles cubren muchos más grados. Lo que habrá querido decir la liga es que se fijen como minimum de la escala los veinte y seis grados, con un solo derecho para un grupo determinado.

Invento.—Se ha concedido patente de invencion á favor de D. Salvador Trabado y Fernandez de Landa para la construccion de un aparato denominado arbori-anunciador; á don Federico y D. Augusto Schuis por la construccion de un nuevo cierre-broche, aplicable á guantes, capas, cinturones, zapatos y otros objetos análogos, y á D. Francisco Bergada por un aparato con un nuevo sistema de corte y medida de prenda de vestir.

Bueno.—En breve se sacarán á pública subasta las obras de ampliacion de la Universidad de Granada.

Servicios.—Un cabo de la guardia civil llamado D. Francisco Garnica ha capturado en Cañar (Granada) á dos hombres y dos mugeres, autores de varios robos y estafas de importancia.

Cádiz.—Escriben de Sanlúcar que ha dado allí á luz una mujer cuatro niños, en el mismo parto, uno de ellos muerto, pero los otros tres viven y están en perfecto estado de salud.

Regreso.—Parece que el señor general Terreros regresará en breve á Sevilla.

Calamidad.—Un terrible pedrisco ha destruido las cosechas, el arbolado y las acequias en los términos de Porquera y Recuega, de la provincia de Albacete, sumiendo en la miseria á gran número de familias. Por el ministerio de la gobernacion y del fondo de calamidades públicas se han librado mil pesetas á cada uno de los Ayuntamientos mencionados.

Temprano!—Dos jóvenes de ambos sexos, de catorce años de edad, han desaparecido en Valencia de sus respectivas casas. ¿De catorce años? ¡Qué temprana simpática! ¡Y se amaban ya! ¡Qué netos! Voy á leer cualquier día que han ido á la vicaría dos fetos!

Con gracia.—A la llegada á Cádiz del tren extraordinario que salió hace dos noches del Puerto de Santa María, se hallaba cerrada la puerta del Mar, y los viajeros tuvieron que entrar uno á uno por el postigo de la misma, usándose de algunas precauciones por la fuerza de guardia en aquel punto. En esta operacion se invertió bastante tiempo, y para entretenerlo y dar alguna calma á la impaciencia, las numerosas personas allí detenidas, entonaron á coro y con gran aparato de risa y algazara la célebre copla de *Abra usted la puerta señora casera*, con el popular estribillo de los *Merengazos*. Cosas de nuestro pueblo.

No viaje.—Durante el año de 1879 han ocurrido en la Gran Bretaña 4545 desgracias en ferro-carriles. De estas resultan 1032 muertos y 3513 heridos é inutilizados.

Sociedad.—En New-York se ha establecido una que ha creado un vivero expresamente para explotar la pesca del salmón.

Un paisano.—Las primeras agujas que se hicieron en Inglaterra las fabricó durante el reinado de la reina María un negro procedente de España, que murió sin haber revelado á nadie su secreto; pero en 1565 Elias Growse logró descubrirlo, asegurándose de este modo la fabricacion de un

objeto. —El es uno de los más útiles.

Del mundo de la inoportuni- dad.—Una vez publica unas revistas que titulaba *publica* unas revistas hasta un *botell life*. Si para «Era objeto allí de todas allá va uno: ciones, el incidente del don. El pasado en la plaza de toros, donde se pasaba de tres ilustres damas que ocupaba un palco no muy lejos del de la presidencia, tomaron marcado interés en los deseos de parte del público, que pedía banderillas de fuego. La indignacion de dichas damas contra el ganado del duque de Veragua llamó la atencion del público de los tendidos, y en la barrera del 9 se aseguraba que en la demostracion de las aficionadas, las cuales, puestas de pié, agitaban los pañuelos pidiendo á la presidencia lo que parte del público no quería, debía suponerse prevencion ó resentimientos con el ilustre ganadero; otros negaban tal suposicion, y vociferaban contra las desventuras abonadas, (á cual más hermosa, por cierto,) y la cosa hubo de acabar con la broma y chacota á que está expuesto todo el que en nuestro espectáculo nacional, sin distincion de sexo, edad ni posicion, merece que el público se fije en él por cualquier motivo. Lo indudable es que la condesa de G..., que estaba en el palco, no se movió de su asiento, como se ha dicho. Confesamos que al pié de estas líneas no sabemos qué escribir. Solo puede hacer *pendant* con esta singular noticia, otra que también inserta el periódico á que nos referimos, y que es *El Correo*: «Para concluir, una *historia*. Si, una historia reciente, que todo Barcelona conoce, y de que han sido personajes dramáticos dos altas personas femeninas. No pidais nombre al cronista de estas picardiguélas, pero no dudeis de que la cosa ha sucedido de esta manera. La esposa de un alto.... catalan le pide con insistencia un vestido que el marido encuentra muy caro y se niega á comprar. Ella insiste, insiste él en negar, su cara mitad le lleva á la tienda para que vea que el vestido es precioso y único. ¡Nadal! Pero al día siguiente, la señora va sola al establecimiento y el dependiente mayor le pregunta:—¿Recibió usted el corte del vestido?—¿Yo, no!—¿Cómo no?—Como que no.—¿Si apenas salió usted ayer de aquí con su marido, y por orden que este envió, se lo mandé á usted á su casa!—¡A mí! El dependiente se calla comprendiendo que ha cometido una torpeza. La señora cree que se ha equivocado; pero á los cuatro días, al entrar en un baile, ve otra señora muy conocida, con el vestido «aquel» porque no podía ser otro, supuesto que era el único en su clase.... Los celos no respetan nada; y el resultado de este «descubrimiento» fué una escena terrible, que ha dado mucho que hablar allí y aun aquí, por tratarse de personas de tanto fuste. El cronista llama á esto escribir «picardiguélas.» ¿No se le podía dar otro nombre?

De Montilla se nos remite el siguiente soneto dedicado al Sr. Subgobernador de aquella ciudad en sus días.

¡Día feliz! Me siento muy dichoso
De estrecharte la mano con cariño;
Y aunque á mis sienes el laurel no ciño
Tu corazón me ampara generoso.
Buen patrio, buen padre, buen esposo
Y amigo franco sin doblez ni alifio,
Eres leal como es leal el niño;
Tienes la fé de un tiempo más hermoso.
El maldiciente en su vileza suma
Tocar no puede de tu puerta el quicio,
Pues tu vida sin mancha lo detiene.
Desde que tu la mandas, como espuma
Vá esta ciudad subiendo; mengua el vicio;
Y orden y libertad el pueblo tiene.
Montilla 13 de Junio de 1880.
B. J. Castellanos.

Qué lindo regalo es un reloj, objeto á la vez útil y que lisonjea el amor propio. Recomendamos encarecidamente á nuestros lectores el anuncio inserto hoy en nuestras columnas por la casa Belmont, una de las grandes fábricas de relojes que conocemos.

Los negocios considerables que hace esta casa la permiten dar sus productos á precios increíblemente baratos, y se estraña uno de poder procurarse, por ejemplo, un reloj cronómetro-calendario magnífico, admirablemente sentado en diamantes, indicando los meses, los días, las horas, los minutos, los cuartos de segundos, etc., por 53 duros, un objeto que cuesta de 200 á 300 duros.

Nuestros lectores pueden asegurarse de ello, poniéndose en relacion por correo con la casa Belmont de Besancon. Véase el anuncio.

Jubilno circular.—Hoy, en la Parroquia de San Juan, por Don Cristóbal de Torres, en sufragio de sus difuntos.—Mañana, en la misma, por un devoto, en sufragio de sus difuntos.

Todos los días de este mes, consagrado al Sagrado Corazon, se celebrará en la real Iglesia de San Hipólito Misa rezada á las ocho, se leerán después puntos de meditacion por el oficio de media hora y se terminará con la Misa del Sagrado Corazon.

Hoy, quinto día de la solemne novena de María Santísima del Carmen que anualmente le dedica su venerable Hermana, establecida en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las seis de la tarde en el Santo Rosario cantado y Letanía de la Santísima Virgen, sermón á cargo del Sr. Lic. D. Baldomero Lorenzo y Leal, á continuacion la novena y concluyendo con los gozos y Salve á Nuestra Señora. Asistirá una lucida orquesta.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Socorro, en su iglesia.—Mañana, á Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

†
Primer aniversario
DEL SEÑOR
DON RAFAEL DE HACAR Y SEGOVIA.
Falleció el día 30 de Junio de 1879.
Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicho señor, el miércoles 30 del corriente, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, recibirán el estipendio de ocho reales.
Su esposa é hijo ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios.

†

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, el día 29 del corriente, en la Iglesia Parroquial de S. Andrés, aplicándola por el alma del Sr. D. Pedro Barrio-nuevo (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

Único gran concierto vocal é instrumental por las hermanas Ferni.

Primera parte.—Sinfonia de Raymond, de Thomas, por la orquesta.—Duo de la ópera «Norma» de Bellini, por las señoras Carolina y Vicentina.—Aria de las Joyas en la ópera «Fausto», de Gounod, por la Señora Vicentina.—Aria de la ópera «Don Sebastian», de Donizetti, por la Srta. Teresa.—Souvenir de Haydn de Leonard, pieza para violin, escrita expresamente para la Srta. Carolina Ferni, la misma que ejecuta en el tercer acto de la ópera «El violino del Diávolo.»

Segunda parte.—Walses, de Lucena.—Cavatina de la ópera «El Barbiere di Siviglia», de Rossini, por la Señora Vicentina.—Fantasia para violin, sobre la ópera «Lucia di Lamermoor», de Beriot, ejecutada por la Señora Virginia.—Barcarola, de Mattei, por la Srta. Teresa.—Souvenir de Schubert, de Leonard, duo de violines, por las Sras. Carolina y Virginia.

Tercera parte.—Cuadrilla, de Lucena.—Duo de la ópera «Saffo», de Pacini, por las Sras. Carolina y Teresa.—Adios á la Alhambra, por la señora Carolina; pieza para violin, escrita por el célebre maestro español Monasterio.—Finalizará el concierto con las célebres variaciones sobre «El Carnaval de Venecia», de Paganini, ejecutadas á dos violines por las señoras Carolina y Virginia.

Precios: Proscenios 50 rs.—Palcos, plateas y luto, 40 rs.—Butacas con entrada, 10 rs.—Butacas de anfiteatro con id., 5 rs.—Delantera de paraíso con id., 4 rs.—Entrada principal, 4 rs.—Id. al paraíso, 2 reales.

A las nueve.

TEATRO-CIRCO DE VERANO

situado en la calle del Conde de Gondomar

Funcion para hoy.

La zarzuela en dos actos, *El joven Telemaco*.—La zarzuela en un acto, *Don Pompeyo en Carnaval*.—A las nueve.

Precios.—Silla con entrada, tres reales.

Boletin religioso.

Hoy, San Zoilo y compañeros mártires de Córdoba.—Mañana, San Leon II, papa y confesor.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE CORDOBA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas...

NEGOCIO UNICO. Relojes directamente de la manufactura CARLOS-TH. BELMONT

BESANCON (FRANCIA.) A partir de hoy suministramos por menudo nuestros magnificos relojes...

Table listing watch types and prices: Niquel plateado, Plata, Oro galvanizado, etc. with prices in RLS.

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL. PREMIADOS CON MEDALLA DE MERITO. DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. MADRID.

PAIN KILLER. MATA DOLOR. del Dr. Perry Davis de los Estados Unidos. Remedio infalible y sin rival...

MANUAL TEORICO-PRACTICO O BREVE COMPENDIO DEL SISTEMA METRICO DECIMAL

ARREGLADO POR DON RAFAEL BUJALANCE Y ALCAYDE, con el unico y exclusivo objeto de que, tanto los vendedores como el publico en general, puedan apreciar a primera vista el valor de cualquier mercancia...

Se halla de venta en casa del autor, Madera Alta 16, y en los despachos del DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34 y Letrados 16 y 18, al precio de 2 rs. cada ejemplar.

PILDORAS DE BLANCARD de Ioduro de hierro inalterable. APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC. Estas pildoras participan de las propiedades del Iodo y del hierro...

PERSIANAS-VIVÉ

Elogiadas por la prensa y recomendadas por los Sres. Arquitectos y Maestros de obras. Se recomiendan por su mecanismo sencillo, sólido y de gran duracion...

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY. ELISABETH. S-MARIE. Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estomago, de los riñones y de la vejiga...

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrión, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa a varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios...

EL TIMBRE

BAZAR DE FERRETERIA EN GENERAL Y CAMAS DE HIERRO Y METAL DORADO. En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de pesas y medidas del sistema métrico decimal...

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE LA COMPANIA WEEHLER Y WILSON DE NEW-YORK. DECRETADAS POR LAS MAS EMINENTES AUTORIDADES LAS MEJORES DEL MUNDO. LAS MAS ECONOMICAS, LAS MAS SENCILLAS Y SILENCIOSAS...

UNICO GRAN PREMIO GIRATORIAS REFORMADAS PARA ZAPATEROS. UNICO REPRESENTANTE EN CORDOBA GABRIEL BARRES AYUNTAMIENTO, 8. VENTA A PLAZOS - GRAN DESCUENTO AL CONTADO

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retorcidos estomacales...

JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición...

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO DIGESTIONES DIFICILES PASTILLAS Y POLVOS del Dr. PATERSON. Con Bismuto y Magnesita. DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA). Estas PASTILLAS y estos POLVOS antiácidos y digestivos curan los males de estomago...

Tintura Alemana. Esta eminentemente higiénica preparacion, la que más éxito obtiene en toda España, por su superioridad a cuantas se conocen, tiene en el acto el cabello y la barba del mas hermoso, natural y permanente negro...

Eau de Suède. Este admirable producto vuelve el cabello y la barba canos del más precioso y natural rubio de oro de todos los matices...

LICOR BREA MÚNERA. Tos, catarrhos pulmonares, garganta, órganos respiratorios, berispa, coqueles y demás enfermedades del pecho, reumatismo, debilidad general, primer reumatismo sauro...

TRASLADO. El maestro de hojalateria Rafael de la Peña y Requena, que tenia situado su obrador en la casa núm. 4 de la calle de Armas, tiene el honor de ofrecer al público su nuevo establecimiento...

Arrendamiento. Desde el próximo dia de S. Juan se hace de la casa calle de las Pavas núm. 7. Para tratar del precio y condiciones con su dueño, Manriquez núm. 9. s8-3

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa de nueva construcción calle de Carniceros núm. 7, frente a la Catedral. Informarán en la Librería de este periódico.

Vinagre. Se vende de yema superior en Trassiera. Para tratar su precio, número de arrobas y llevar el vale para que allí lo despachen, acudirán a la calle la Madera Alta núm. 3, casa de doña Socorro Fernandez en esta ciudad. s4-1

Arrendamiento Desde S. Miguel próximo se hace de las dehesas Aguila y Mata, sita en el término de San Calixto. La primera tiene de cabida 252 fanegas de tierra con magnifico encinar y terrenos de pastos y labor y monte bajo...

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepcion núm. 30, toda acristalada, con siete habitaciones, dos cocinas patio, corral y una bonita azotea para tratar con su dueño, Perez de Castro 15. s4-2

TOLDOS. Francisco Iglesias los hace y los compone a precios arreglados: calle de la Madera baja número 74. s8-8

Venta. Al contado ó a plazos de 250 olivos en la Mesa del Barco, término de Adamuz. Para más datos, el corredor de comercio Don Antonio Cañero, plaza de la Compañía. s6-3

Felisa Pineda de Ruiz, profesora de saiteo y piano, da lecciones a domicilio y en su morada, calle de Osie, entre números 6 y 8. s25-4

Venta. En la calle de Baño de San Pedro núm. 10 se hace de varios muebles y cuadros al óleo. s15-5

Traslado. El procurador de este Colegio D. Ambrosio Crespo ha trasladado su domicilio al Compás de S. Agustin número catorce. s4-1

Venta. Se hace de camas de acero, una para matrimonio y otra para una persona sola y dos galerias de filo dorado: en la Puerta de Baeza calle del Tinte núm 3. s4-1

Venta. se hace de una mesa escritorio en muy buen estado. Para tratar en la calle Siete revueltas de Santiago núm. 3. s4-1

Espiga y pastos. Se vende y acoge ganado en la dehesa de Pendolillas y cortijo del Camarero alto: para tratar calle de la Palma núm. 5. s4-1

Rastrojera y espiga. Se vende la del cortijo del Carrascal hasta San Miguel próximo, ó se admiten ganados de todas clases a pagar por mensualidades y a reducidos precios. González.

RELOJES SIN LLAVE. (Encordadores.)